

## Dos brillantísimas jornadas del Ejército Nacional

En la jornada del domingo fueron ocupados, en la región extremeña, los pueblos de Don Benito, Villanueva de la Serena, Medellín, Mengabril, Mencheta, La Haba, Magacela, La Coronada, Campanario, Valle de la Serena, Quintana de la Serena, Higuera de la Serena, Zalamea de la Serena, Esparragosa de la Serena, Malpartida de la Serena, Castuera y Benquerencia. La derrota del enemigo fué muy grande, continuando hoy nuestras tropas la recogida de prisioneros y material de guerra.

En la jornada de ayer, en los sectores de Tortosa y Flix, una filtración enemiga fué deshecha completamente, causándoseles varios millares de bajas. - En el frente de Valencia ocuparon nuestras tropas el pueblo de Pavía, estableciendo contacto con las tropas de Levante. Nuestra gloriosa aviación, obtiene en estas dos jornadas otras dos grandes victorias

### Cuartel General del Generalísimo

#### Parte Oficial de Guerra DEL DOMINGO

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 24 de Julio de 1938.

En el frente de Valencia, ha continuado la progresión de nuestras fuerzas que avanzaron varios kilómetros venciendo los núcleos de resistencia enemiga al Norte de la Sierra de Espadán y el río Gaiabiel, habiéndose ocupado los pueblos de Villanueva, Alover y Torralba y posiciones que dejan a todos ellos ampliamente rebasados. En el sector de Sort, han continuado los desesperados ataques rojos a nuestra línea de avanzadas que se estrecharon contra la fortaleza y alto espíritu de nuestras tropas que causaron a los atacantes rojos una verdadera carnicería. Se cuentan por centenares los muertos enemigos caídos en las laderas y posiciones, así como el número de los heridos abandonados en estos sucesivos y estériles ataques, cuyas lamentaciones se escuchan desde las posiciones y que no pueden ser recogidos por el intenso fuego que los rojos hacen sobre ellos, sacrificio inútil por una causa ha tiempo perdidá.

En el frente del Tajo, sector de Villar del Pedroso, se ha ocupado en las últimas horas de ayer, la posición denominada Canchalejo.

En el frente de Extremadura, ha sido derrotado el enemigo por la maniobra y brava ataque de fuerzas del Ejército del Sur y del Centro. Los ataques hábilmente dirigidos y brillantemente ejecutados, bajo un calor asfixiante, han tenido su coronación, en el día de hoy, con la conquista territorial de 2.780 kilómetros cuadrados, quedando en nuestro poder el rico Valle de la Serena, La Serena, las fértiles huertos y tierras de la vega del Guadiana y los pueblos de Don Benito, Villanueva de la Serena, Medellín, Mengabril, Mancheta, La Haba, Magacela, La Coronada, Campanario, Valle de la Serena, Quintana de la Serena, Higuera de la Serena, Zalamea de la Serena, Esparragosa de la Serena, Malpartida de la Serena, Castuera y Benquerencia que con Monterrubio de la Serena, Rena, Acedera, Orellana la Vieja, Orellana de la Sierra y Navalvillar de Pela, suman 23 pueblos importantísimos y una población civil de más de 400.000 almas. La derrota del enemigo es muy grande, como lo demuestra la velocidad del avance desarrollado en estos cinco días y el gran botín de guerra abandonado por aquél en su huida, artillería, autos blindados, ametralladoras grandes depósitos de municiones, más de mil muertos, varios millares de prisioneros y gran cantidad de material que ha dejado en las importantes poblaciones de la zona. La caballería prosigue en estos momentos sus avances y recoje por el campo a las unidades enemigas desperdigadas en su huida. Esto revela la falsedad de los partes rojos que mientras dicen que nos han rechazado en Extremadura, con grandes pérdidas, en cinco días pierden la superficie de una provincia, sufriendo una completa derrota. Las poblaciones ocupadas, acusan en sus moradores civiles, el sufrimiento más horrible por la criminalidad roja, análogo a las de las otras regiones conquistadas y en especial Don Benito y Villanueva de la Serena.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En Extremadura, han sido derribados hoy, tres aviones de bombardeo enemigos. Ayer, en un combate aéreo, sobre la zona del Toro, fueron abatidos dos cazas rojos y por antiaéreos dos de bombardeo, tipo "Katiushka". Se bombardearon, ayer, los objetivos militares del puerto de Denia y el aeródromo de Jadedá.

Salamanca, 24 de Julio de 1938.--III Año Triunfal.

De orden de S. E.  
El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

Las heroicas e invencibles tropas del Caudillo han logrado una resonante victoria en el frente de Extremadura. Con ella han quedado liberados muchos millares de hermanos nuestros.

### Sastrería ABUELO

participa a su numerosa clientela y al público en general que se ha trasladado al n.º 5 de la misma calle (Soberanía Nacional) frente a la Joyería La Esmeralda.

## El ministro del Interior, señor Serrano Suñer hace la ofrenda tradicional de España a su Patrón, Apostol Santiago

TODA LA ESPAÑA NACIONAL VIVE CON PROFUNDO FERVOR CATHOLICO LA JORNADA DE AYER INVOCANDO AL SANTO PEREGRINO EN LOS SOLEMNES ACTOS RELIGIOSOS

### LA FIESTA MAYOR EN SANTIAGO DE COMPOSTELA

Santiago, 25. -- Jornada magnífica, verdaderamente admirable la de hoy en Santiago de Compostela, aparecido de gala para el acto solemne de la tradicional ofrenda al Santo Apostol, Patrón de España, fiesta hispánica y católica.

La ciudad ostentaba millares de colgaduras y a ellas acudieron desde los pueblos de Galicia entera y otras regiones, humildes aldeanos para invocar al Apóstol, recorriendo las calles vestidas de gala, con trajes típicos y acompañados de su clásica música de tonos dulces.

### LA COMITIVA OFICIAL

Se hallaban formadas, fuerzas de artillería e ingenieros cubriendo la carrera, en traje de gala, hallándose colocada en la plaza de las milicias una compañía de Infantería, formando también las milicias de F. E. T. y de las J. O. N. S. y una centuria de tra bajo.

El ministro del Interior señor Serrano Suñer, que había pernoctado en el palacio episcopal, llegó a las siete en punto de la mañana, siendo recibido con gran distinción por el eminente gentío que llenaba las calles del recorrido.

En seguida se puso en marcha la comitiva oficial, yendo presidida por los maceros del Ayuntamiento en trajes de gran gala.

Acompañaban al señor Serrano Suñer, los embajadores de Italia, Portugal y Japón, cónsul general de Alemania, en representación del embajador de dicho país que se halla ausente, general jefe de la octava región militar, señor Gil Yuste y almirante señor Castro, encarecido del departamento marítimo del Ferrol y Jerarón de Palange.

Detrás marchaban las distinguidas damas, esposas del señor Serrano Suñer y los embajadores citados y señores Muñoz Aguilár, Condes de Mayalde Al calde de Santiago, jefe, militares, gobernadores civiles de Orense y Pontevedra el Ayuntamiento en pleno y nutridas representaciones, oficiales y particulares.

### FERVOR Y ENTUSIASMO POPULAR

El paso del ministro del Interior por las calles de la población representó un espectáculo emocionante. Desde todos los balcones fueron arrojadas muchísimas flores, mientras la multitud, con entusiasmo delirante no cesaba de vitorear a España, al ministro y al invicto Caudillo Franco.

Las organizaciones juveniles de F. E. T. y de las J. O. N. S. participaban asimismo en estos exteriorizaciones patrióticas, situando al viento sus banderas.

### EN LA CATEDRAL

Al llegar a la plaza de las Platerías la banda de F. E. T. y de las J. O. N. S. interpretó el himno nacional, repitiéndose con mayor entusiasmo las aclamaciones y gritos.

El ministro entró en la Catedral por la puerta principal siendo recibido en el atrio por el Nuncio de S. S., Arzobispo de Santiago, Obispos de Madrid y Oviedo y una representación del Cabildo.

### En Santiago de Compostela LA OFRENDA AL PATRON DE ESPAÑA

En Santiago de Compostela se vió ayer cómo España, fervorosa, hincaba las rodillas en tierra para ofrendar sus votos al Apóstol Santiago para que nuestros hermanos que sufren el martirio rojo, queden pronto libres de ese yugo cruel y bárbaro a que les tienen sometidos los hombres sin corazón y sin Dios, que en aquella zona viven las últimas horas de su agonía.

Santiago de Compostela, con su magnífica Catedral y sus cuatro plazas centenarias, recibió la visita de peregrinación de miles y miles de almas que iban a arrodillarse en el templo donde se venera al Santo guerrero Patrón de España.

Todos los portales se vieron abarrotados de un inmenso gentío. Por las calles, los gigantes y cabezudos Músicas diversas que lanzaban al viento notas de triunfos y de gloria.

El Apóstol Santiago ha sentido en este día a España. Ha escuchado la ofrenda, magistral, sentida y ferviente que un ministro del Gobierno Nacional pronunció en nombre de toda la Patria.

Y habló el digno representante de nuestro Caudillo a Santiago Apóstol, expresando que hablaba en nombre de España y que ésta era su Caudillo que a él recurrió en combates. Y también en nombre del Gobierno y en el de los heroicos combatientes y milicias encuadradas en la fuerza del trabajo.

¡Santiago Apóstol! ¡Santo peregrino español!, el pueblo todo os ha aclamado desde su misma entraña como Patrón, a la presencia de Dios que, como discípulo, honrásteis siendo aceptado por la Patria como hijo de influencia divina en sus propios destinos.

¡Santiago y cierra España! ¡Cierra España Apóstol, para aquellos que no supieron amarla y la ultrajaron con sus infamias repudiadas.

Después de recorrer el señor Serrano Suñer y comitiva, las navas del grandioso templo, se celebró la procesión solemne, acto de sublime religiosidad y belleza.

Asistían al templo millares y millares de personas no solo llegadas de Galicia sino de España entera, advirtiéndose fácilmente esta circunstancia, dados los caracteres regionales y bastantes extranjeros.

### MISA PONTIFICIAL OFICIADA POR EL NUNCO DE SU SANTIDAD

Terminada la procesión, el ministro bajó al presbiterio en donde había sido instalado para el señor Serrano Suñer un sitial preferente, destinado como representante del Jefe del Estado, Generalísimo Franco.

Detrás tomaron asiento el gobernador civil de la Comuña, cónsul diplomático, autoridades superiores y demás representaciones oficiales.

Secundamente y fuera del presbiterio se situaron en lugares preferentes, las distinguidas damas que iban tocadas con la clásica mantilla.

Seguidamente dió comienzo la misa pontificial oficiada por el Nuncio de Su Santidad, con el coro de sus estilos correspondientes los prelados y Caballeros de la Orden.

### HABLA EL SEÑOR SERRANO SUÑER

El ministro se adelantó hacia el altar y arrodillándose ante el Apóstol, con voz clara pronunció su ofrenda en nombre de España y de su preclaro Caudillo.

Puso de relieve el señor Serrano Suñer con frases de honda

emoción que llevaba la voz de todos los españoles, de aquellos que estaban en los frentes de guerra luchando por la grandeza, unidad y libertad de la Patria, por las madres, viudas, hermanas y aquellos otros que aún sufren el martirio de los que traicionaron vilmente a la madre España.

### DESFILE EN LA PLAZA DE ANTE EL MINISTERIO DEL INTERIOR

Terminada la misa, el ministro del Interior y personalidades que integraban la comitiva oficial se trasladaron a la plaza para presenciar el magno desfile, siendo nuevamente vitoreado el señor Serrano Suñer a su paso por las calles.

Desfilaban las fuerzas militares, las de Falange de segunda línea, la centuria de trabajo y organizaciones juveniles, causando del paso de estas últimas grave emoción por su ejemplar marcha.

Después del desfile mencionada do también lo hicieron las personas del elemento civil, a cuyo frente iban el Ayuntamiento y la diputación, así como millares de personas.

La banda de música finalmente interpretó el himno "Cara al Sol", que el inmenso gentío escuchó brozo en alto, dándose por el propio ministro del Interior los gritos rituales de ¡España! ¡España! ¡España! ¡Arriba España!, que fueron contestados unánimemente y con gran emoción.

### LA FESTIVIDAD DEL APOSTOL SANTIAGO EN PROVINCIAS

#### EN SALAMANCA

Salamanca, 25. -- En la Iglesia del Carmen tuvo lugar esta mañana una misa solemne con motivo de la festividad del día. El templo se hallaba muy adornado, asistiendo todas las autoridades civiles y militares.

#### EN BURGOS

Burgos, 25. -- La festividad del Apóstol Santiago ha sido con memorada con diversas ceremonias religiosas.

Se celebró una misa por los caídos del arma de Caballería y en la misma Iglesia otra misa asistiendo a dichos actos, el General Orgaz, general Lombarte, subsecretario del Aire, Generales Gallego y Camoens, Conde de Valdelella, en representación de la Cruz Roja Española, gobernadores, civil y militar, alcalde y otras autoridades.

El templo se hallaba abarrotado de público asistiendo una

sección de Caballería y la banda de Falange.

En la puerta a la terminación del acto tuvo lugar un brillante desfile del escuadrón con banda y música, exteriorizando el público allí estacionado su simpatía por el arma mencionada y prorrumpiendo en celerosos vivas a España y al Caudillo.

#### EN ZARAGOZA

Zaragoza, 25. -- Con extraordinaria brillantez se ha celebrado (Pasa a última página)

## Zotal

Desinfectante e insecticida. No se vende a granel. Compra en envase de origen. Tejería y Olivares. Laboratorio Zotal

SEVILLA

### Cuartel General del Generalísimo Parte Oficial

DEL LUNES

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 25 de Julio de 1938.

En el frente del Ebro, en los sectores de Tortosa y de Flix, se han concentrado los esfuerzos desesperados de los rojos que al amparo de la noche construyeron puentes que fueron destruidos por los efectos de nuestra aviación que deshecho en los alrededores de Tortosa y de Amposta los preparativos enemigos ceando materialmente a las fuerzas que intentaron alcanzar nuestra orilla. Unas partidas que en la simmediaciones de Favón y de Ascó, consiguieron filtrarse con la complicidad de parte de la población civil roja de estos pueblos fueron alcanzadas por nuestras tropas que han causado al enemigo en este sector varios millares de bajas.

En el frente de Valencia ha continuado el brillante avance de nuestras tropas que rompiendo la línea de resistencia enemiga han batido a los rojos ocupando el pueblo de Pavía, cerrando el espacio y estableciendo el contacto con las tropas que avanzaron por Levante, que a su vez han conquistado importantes posiciones enemigas. Los rojos han abandonado sobre el campo más de doscientos muertos, elevándose a varios centenares el número de heridos sufridos.

En el sector de Extremadura como consecuencia de la derrota sufrida por el enemigo en el día de ayer continúan recojiéndose prisioneros y material de guerra en cantidades enormes. En la bolsa quedaron cerrados y arriesgados los efectivos de dos divisiones que al intentar huir de la maniobra de nuestras tropas fueron materialmente deshechas por el fuego de nuestras ametralladoras, apareciendo las caminos y carreteras llenos de material y de enseres y aumentando por momentos el número de prisioneros que se entregan a la generosidad de nuestras tropas, entre los cuales figuran: oficiales, oficiales, clases, comisarios, una compañía entera de carros blindados, más de cien ametralladoras, elevadísimo número de municiones y proyectiles de todas clases, y depósitos de víveres u efectos.

Ha continuado la progresión de nuestras tropas en este frente y la recolección de los huídos y dispersos, sin que por la gran extensión de cerca de tres mil kilómetros cuadrados que comprende, se pueda precisar todavía la cantidad total de prisioneros recoñidos aunque en varias de las poblaciones de la zona ocupada se encuentran concentrados más de cinco millares.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ha cooperado hoy brillantemente en las operaciones realizadas por nuestras tropas en los distintos frentes.

Ayer en las inmediaciones de Almorchón fué aneñado un tren blindado enemigo incendiándose la máquina y se bombardearon los objetivos militares del puerto de San Felú.

Salamanca, 25 de Julio de 1938. -- III Año Triunfal.

De orden de S. E.  
El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

### Academia Cervantes

PREPARATORIO Y REPASO DE TODO EL BACHILLERATO. CLASES ESPECIALES PROFESORADO ESPECIALIZADO EN LAS DISTINTAS MATERIAS MATRICULA: PLAZA DE RUIZ DE 10 A 12 Y DE 4 A 6

Esta Academia ha tenido en los últimos exámenes el 95'6% de aprobados

### Academia CASARES

GALEA, NUMERO 14 Director: D. JOSE CASARES ROLDAN

Preparación para ingreso. Cultura general. Repaso del Bachillerato. Contabilidad. Dibujo y Taquigrafía.

Despacho de 11 a 1 y de 5 a 7 Teléfono 8-7-5

### Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer. Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC CEUTA

### Dr. Cano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo. Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche. Plaza de Africa 12, principal izquierda. Teléfono 5-4-7

# El día de Santiago Apóstol en Ceuta

## Tuvieron lugar solemnes cultos religiosos. - Fervoroso entusiasmo popular en la festividad del Patrón de España. Inauguración y bendición del Campamento "Capitán Ramos"

### CEUTA Y EL PATRON DE ESPAÑA

La muy noble, leal y fidelísima Ceuta vivió ayer una nueva jornada de honda emoción cristiana y patriótica. La fiesta del Patrón de España, Apóstol Santiago, fué celebrada en nuestra ciudad con gran fervor católico. Y en todas las oraciones dirigidas en los recogimientos sagrados de sus templos, se puso el ardor sentimental de todos los corazones, sintiendo el mismo afán: esperar del Poder Divino su ayuda celestial en la causa redentora de la Patria.

Por nuestros caídos, bravos soldados de España, que derramaron su sangre y dieron su vida por ella, rezamos todos, invocando al Santo Apóstol, que trazó el camino triunfal de nuestras más resonantes y trascendentales victorias. Mientras, allá, en el Santuario de Compostela la voz vibrante y segura de un ministro del Gobierno del Generalísimo Franco, ofrendaba al Patrón de España el voto de fe del pueblo digno, aquí, en este vértice del Norte de África, los ceutíes, renovaban su adoración al Santo Apóstol.

Una vez más, la ciudad de Ceuta, ha demostrado su catolicismo y su amor a España, en este día de julio, bañado en sol y con la promesa venturosa de otros faustos motivos de regocijo general, ya que los que valientemente defienden la unidad, la grandeza y la libertad de España en los frentes de guerra, siguen escribiendo sus páginas de gesta que son el más firme exponente de su ejemplar heroísmo.

Bajo el símbolo santo del Patrón de España, las banderas victoriosas honran la memoria de los caídos y por ellos, que son vivo recuerdo en el alma nacional, luchan y vencen.

Ha sido esta fecha del 25 de julio, otro marco donde el espíritu noble y creyente de Ceuta, ha colocado la estampa de sus sentimientos de lealtad a la Patria y de fe en el Caudillo que dirige sus destinos.

Santiago Apóstol, Patrón de España, recibe esta mañana de gran fervor como prueba irrefragable del amor de todo el pueblo español a tu figura excelsa que es y será siempre la guía y el modelo de su vida y de su historia!

del Gobierno, don Luis de León; Alcalde de la ciudad, don Fernando López Canti; Coronel Jefe de la Circunscripción, señor Díaz Clemente; Delegado de Orden Público, Jefe de Prensa de la Subdelegación del Estado; camarada Requena, Jefe Provincial del Movimiento y camaradas Golonell y Jiménez Escanero, en representación de la Jefatura Local y demás jerarquías; Jefe de Fuerzas Navales; Comandante de Marina; Coronel de Estado Mayor señores Viveros y Peñuelas; de Ingenieros, señor Tejero; de Intervenciones, señor Elvira; de Intendencia, señor Jiménez Cuartero; Sr. Coronel del 8; Teniente Coronel de Caballería, don Constancio Jiménez; Comandante Delegado de Trabajo de Ceuta, señor Guitart; Jefe de la Policía gubernativa y de Guardias de Asalto; Tenientes Coronel señores Escalera, y otros así como nutridísimas representaciones de todos los Cuerpos y Armas.

### EN EL SEGUNDO CAMPAMENTO PROVINCIAL DE ORGANIZACIONES JUVENILES DEL "CAPITAN RAMOS"

que han de ser el puntal fundamen- tal de la nueva Patria. El discurso del camarada Palencia, alto de conceptos y fácil de asimilación supo con genial maestría exponer la finalidad que la Falange lleva al crear estos campamentos en donde además de saturarse el cuerpo de aire puro y sano y de grandes enseñanzas patrias el alma de nuestros flechas se rodea de esa espiritualidad en que va mezclada lo militar con lo religioso y lo castrense.

### BENDICION DEL CAMPAMENTO

A las siete de la tarde fueron inaugurados al Campamento del Capitán Ramos, situado en el Monte de los Hornos, los invitados al acto de su bendición así como las autoridades.

En el Campamento se hallaban el camarada Orozco, el Jefe del Campamento camarada Joaquín Bich Medina y el camarada Provincial de Organizaciones, señores camarada Palencia.

Poco tiempo después llegó el camarada provincial y jefe del Movimiento camarada Requena quien fué recibido con los toques de ordenanza rindiéndole honores a una centuria con bandera y música a los cuales re- vistó.

Figuran como instructores a cargo de las flechas del Campamento los camaradas Pedro del Corral y Juan Benítez, por Ceuta y el camarada Leandro Barros Calvo, por Tetuán y zona de Protectorado. De intendente figura el camarada Virgilio Alber.

Poco a poco fueron llegando en representación del Excmo. Al Comisario de España en Marruecos, que no pudo asistir, el Comandante de Intervenciones don Rodrigo Suárez, a quien acompañaba el Capitán Cámara. Asistieron al heroico acto, en representación del Excmo. General en Jefe del Ejército de Marruecos, el Capitán secretario del mismo don Salvador Cruz Cañero, en la del señor Alcalde de Ceuta, el gestor municipal señor Guillén, a quien acompañaba el secretario de la Corporación municipal, señor Meca; el Coronel de Artillería y Jefe de la Circunscripción, señor Díaz Clemente; el Comandante de Marina, don Vicente Pérez Baturones, quien ostentaba también la representación del Jefe de las Fuerzas Navales; el Teniente Coronel de Ingenieros, señor Martín de la Escalera, acompañado de su hijo; Comandante y Delegado del Trabajo de Ceuta, señor Guitart; Comandante Médico don Arcadio García de Castro.

También asistió al acto el Jefe de Prensa, don Enrique del Castillo y los médicos locales señores Jiménez Escanero, Rovayo y Muñoz; Delegada y Tesorera de Auxilio al Combatiente y varias camaradas pertenecientes a las secciones femeninas de Ceuta de la Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. Comandante de Intervención señor Centeno y Coronel de Ingenieros, señor Rolando.

A las siete y media el Ilustrísimo Sr. Vicario Capitular doctor D. Emilio F. García Fuentes, ayudado por el Ilustre Canónigo de esta S. C. don Francisco García Cruz, bendijo el Campamento.

Después y a los acordes del himno de la Falange fué éste coreado por todos los presentes, brazo en alto, dándose los gritos de rigor por el camarada Provincial camarada Requena. Después el jefe Provincial de Organizaciones Juveniles camarada Palencia, pronunció un patriótico discurso dirigido a los pequeños flechas en el que vertió las esencias que el nuevo Estado Nacional Sindicalista recoge para las nuevas generaciones.

#### Matrimonios sin HIJOS

Donde fracasaba GINECOLOGIA obtiene siempre éxitos

**DR. SOMOZA**  
Especialista EMBRIOLOGIA  
Luneta, 47. Tetuán. (Marruecos)

#### Dr. LUIS LOPEZ SOMOZA

OCULISTA Y MEDICINA GENERAL

Ex-interno del Hospital Clínico de la Facultad de Medicina y del Real Hospital de Santiago de Compostela.  
Luneta, 47. Tetuán. (Marruecos)

GRATIS A HERIDOS DE CAMPANA.

#### EN BROMA Y EN SERIO

Según dicen, por la víspera se conoce siempre al Santo, y mucho más si éste es tan grande como Santiago. Como diuino Patrón del valiente pueblo hispano, quiso anunciar su llegada sobre su caballo blanco, derrotando al enemigo más allá de "Campanario".

"Malpartida" para el rojo que de fracaso en fracaso han perdido a "Don Benito" por "Malquerencia" en su bando; pudiendo muy bien decirse que para ellos el caballo del Apóstol es muy negro y sobre todo este año.

Para que vean ustedes que cuanto digo no es falso, voy a hacer una pregunta a los rojillos más sabios. Atención, pues, enemigos, aquí Angelin por la radio: ¿De qué color es el potrillo blanquísimo de Santiago?

Silencio todos, ceutíes, que me contesta un gazapo.

"Para Ceuta, aquí el más listo enemigo al aparato. El color del alazán del Mayor de los Santiagos es negro para nosotros y para vosotros blanco".

Ajájá, gracias rojillo por esa "miaja" de grano.

ANGELIN.

#### USE SIEMPRE PARA SU TOCADOR

### Jabón PAQUISARI

ES UN JABON DE CALIDAD, NO DE LUJO ES EL MEJOR ENTRE SUS SIMILARES, Y EL MAS ECONOMICO.

Se imita pero no se iguala

llan situadas once grandes, mesas sirviéndosele, el succulento condimento consistente en la tar de ayer en un estofado de ternera con patatas, revuelto de tomate y huevos a la portuguesa y ciruelas como postre además de abundante pan.

La vida de los flechas se desliza en la más placentera tranquilidad ya que se entremezcla la rigurosidad militar y de milicia con las conferencias de índole cultural y religioso, que hacen que los muchachos pasen el tiempo admirablemente.

Mucho aire, puro y sano, mucho sol y sobre todo fructíferas enseñanzas, que hacen del niño un hombre del mañana en el que ha arraigado el amor a España y a la Falange.

Grata impresión nos ha causado nuestra visita al Campamento del Capitán Ramos, y si hemos de ser sinceros, merece la pena de que Ceuta entera pueda contemplar la singular obra que la Falange Española Tradicionalista y de las JONS lleva a cabo en silencio pero con esa entereza que caracteriza toda su obra para hacer hombres que el día de mañana puedan enaltecerla y engrandecerla.

Con más tiempo y espacio, nos hemos de ocupar otro día de la vida en el Campamento para lo que prometemos nuestra visita más despacio, por que bien merece la pena el hacerlo, máxime cuando lo que se realiza merece los plácemes y el elogio de todo el mundo.

Trasladamos a la Jefatura Provincial del Movimiento así como a todos sus colaboradores nuestro sincero elogio y las más expresivas felicitaciones y aunque la sobriedad de la Falange no lo precisa, es nuestro deber como informadores dar el realce que merecen las buenas obras, que se hacen en bien de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS que es hacer bien a España, contribuyendo así a la formación de hombres que han de hacerla grande, única y libre como todos la soñamos.

Asistieron al Campamento 10 flechas procedentes de Tetuán, La Real, Río Martín y otras poblaciones del Protectorado y otros cilen de Ceuta.

### Fútbol modesto

(-o-)

#### II HERCULES, 5; OLIMPIA, 2

El pasado domingo en el Llano de las Damas, se enfrentaron los equipos arriba mencionados, venciendo los chicos del Hércules por el tanteo de 5-2.

Alineaciones: Hércules II: Tomás; Antónillo, Laure; Manolín, Cavilla, Monasterio; Paquillo, Alvaro, Segura, Antonio y Rafael.

Olimpia II: Huite; Rogelio, Momo; Esteban, Manolo, Antonio; Benítez, Lamas, Luis y Pepe y Zocato.

Los goles del Hércules fueron marcados por Paquillo (3), Rafael (1) y Segura 1.

Los del Olimpia fueron marcados por Luis (2).

### CERVANTES

(-o-)

#### Martes 26 Julio. III Año Triunfal

Continúa de 6 a 1 Fox presenta al popular actor George O'Brien en la emotiva producción, cuya acción tiene lugar en el Oeste americano, titulada:

#### EL VAQUERO MILLONARIO

Argumento emocionante y divertido al mismo tiempo. Acción y dinamismo a través de toda la película.

#### EL VAQUERO MILLONARIO

Una creación del célebre galán George O'Brien tan querido de nuestro público.

Mañana la película Metro EL BILLETE PREMIADO, por Louis se Facenda.

### EL ASPECTO DE LA CIUDAD

Nuestra ciudad por la tarde además de la ganadura conqu...

entre las diversas fracciones, recordando particularmente el abandono del frente de Tarragona, para el cual el Gobierno de Barcelona no ha sabido encontrar nada mejor que atribuir la "responsabilidad a los presuntos agentes del Fascismo y encontrando así pretexto para fusilar numerosos revolucionarios disidentes.

### SIGNIFICATIVO DOCUMENTO DE ACUSACION DEL PARTIDO OBRERO DE UNIFICACION MARXISTA

París, 25.—La delegación parisiense del Partido Obrero de Unificación Marxista en España ha dado a conocer un significativo y formal documento de acusación contra los métodos cada vez más sectarios y desplazados que son aplicados por los bolcheviques en la España roja y en las filas de los mismos adictos a los partidos extremistas, calificándolos como verdaderas monstruosidades políticas que tiene el mismo carácter de los horriblos procesos de Moscú. La multiplicación de las acusaciones de espionaje y de alta traición, que son inventadas contra todo el que no obedece ciegamente a los agentes de Stalin, es tan patente que el mismo Partido obrero se ve en la necesidad de hacer apelación a la opinión pública para que no se deje desorientar.

El documento enumera luego toda una serie de grotescas acusaciones que en el campo rojo son sistemáticamente dictadas

### CRÓNICA DEL FRENTE SUR

## Victoria en el Ejército del Sur

Por JAVIER DE NAVARRA

Victoria definitiva y rotunda. De gran trascendencia, de fruto capital de todo orden, de liberación de pueblos ricos y grandes de la Serena Extremeña, que es la zona más rica que les que daba a los rojos, depósitos de cereales y de plenos. En un día señalado en el curso de la guerra, víspera del día de Santiago, en que la Caballería ha honrado a su Patrón el Patrón de España, con habilísima maniobra, la cual ha conseguido devolver a la Patria cerca de tres mil kilómetros cuadrados, con la circunstancia de que el Ejército del Sur estaba mandado por un general de Caballería ha honrado al Quispe de Llano.

Castuera, después de rodeada anoche por una maniobra magífica, que nos proporcionó más de 300 prisioneros, numerosos camiones, morteros toda clase de armas y municiones se ocupó esta mañana. Fue rodeada y cuando las tropas españolas entraron encontrándose al pronto al pueblo como vacío, al poco momento empezaron a salir de las casas y a venir gentes que estaban escondidas y volvían del campo adonde habían ido para burlar la orden de evacuación que habían dado los dirigentes rojos. Castuera era la cabecera del ejército rojo, consejo provincial, con una gran población civil, habiéndose cogido un gran depósito de municiones que tenía más de diez mil proyectiles de cañón y cuya iglesia parroquial de gran mérito artístico, estaba totalmente devastada, de modo que no les había dado tiempo de que los rojos se los llevaran. Algunos dirigentes cayeron también en nuestro poder. Las escenas que se sucedían cuando regresaban las gentes del campo están llenas de patetismo y de santa emoción. Se abrazaban unos a otros llorando emocionados y dando gritos de ¡Viva España! y a la vez abrazaban a los soldados nuestros con gran entusiasmo.

En este pueblo los rojos cometieron horribles crímenes al principio del Movimiento y robaron por completo a la mayoría de los vecinos.

Apenas ocupada la población en una maravillosa maniobra extendiéndose la Caballería en una acción táctica maravillosa, maniobrando hábilmente los quin-

cientos kilómetros que separaba Castuera del pueblo de Campanario. También fueron recibidos en medio de vivas al Generalísimo Franco. Así quedaba cerrada la bolsa de la Serena extremeña. De tres aviones "Martín-Bombarderos" fueron abatidos, por uno solo de nuestros cazas en un vuelo muy arriesgado. Después de ametrallarlos, el caza poco momentos de entrar nos tras tropas. Se han cogido miles de cabezas de ganado no pudiéndose precisar todavía exactamente su número, porque siguen apareciendo escondidas en el campo, por los propios vecinos para evitar la rapiña de los comunistas.

Acabado de cerrar la gran bolsa, comenzó otra maniobra preciosa que fué realizada por varias columnas que con flechas fueron ocupando pueblos y pueblos extremos entre los que destacaba el muy importante de Don Benito, de inmensa población que se ha conquistado a media tarde. En este pueblo había bastante población civil y muchos vecinos que habían huido al campo, al ver ondear la bandera de España en lo más alto de la torre de la Colegiata, volvieron inmediatamente, entregándose a aclamaciones de vitores. Después han seguido ocupando numerosos pueblos, con la característica de que en todos se encuentra la población civil. Los rojos, están completamente desorientados y desmoralizados. Huyen por los caminos de un sitio para otro y no encuentran salida porque todas las tenían cortadas cayendo en manos de nuestros soldados que están embriagados con la victoria obtenida habiéndose portado con verdadero espíritu de patrio-

tismo y valentía y han merecido la valiosa felicitación del Generalísimo Franco.

El alcance de esta victoria de hoy es tan grande que todavía continúan ocupándose a la hora de telefonar pueblos muy importantes y ocupándose núcleos de columnas rojas camiones cargados de municiones que van aturdiendo de un sitio para otro y por todos los sitios se encuentran a los soldados de España que les cierran el paso y los hacen prisioneros e importantes depósitos de municiones. Hasta ahora no se puede precisar una cifra exacta de prisioneros rojos, porque es grandísimo el contingente de los hechos en esta jornada que por todos los conceptos ha sido brillantísima, como broche de oro de una maniobra victoriosa que ha devuelto para España una extensión y rica región y a Extremadura su mejor zona.

#### MILICIA DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.

Sector de Ceuta

Orden del sector de Milicia del día 25 de Julio de 1938. — III Año Triunfal.

Servicio para mañana

Jefe de Cuartel: suboficial don Alfonso Moreno Sánchez.

Imaginaría: suboficial don José Gutiérrez Trujillo.

Guardia de prevención y vigilancia: 1 sargento, 2 cabos y 8 militantes de la tercera falange de la tercera centuria.

Servicio nocturno: tercera falange de la tercera centuria.

Imaginaría: primera falange de la primera centuria.

Servicio playa Benítez, Príncipe y Almadra: Falange del campo.

#### NOTA DE LA DIRECCION DE MUTILADOS POR LA PATRIA

Se advierte para público conocimiento, en vista de lo ocurrido en Zaragoza con unos estafadores que se dedicaban a recoger fondos para los Caballeros Mutilados de Guerra, que nadie está autorizado para solicitar para ellos donativos ni regalos, y que sólo se aceptan las ofrendas, sean en metálico o en objetos, hechas espontánea y libremente, siendo conveniente se dirijan en caso de hacerse a su Excelencia el General Jefe de Mutilados de Guerra en Salamanca, de quien recibirán con su expresiva gratitud el correspondiente recibo.

#### LA CIUDAD ENGLANADA

Las salvas reglamentarias en las solemnidades grandes de la Patria fueron el grito primero del día de ayer, de fe y de alegría en la festividad del Apóstol Santiago, Patrón de España.

Esos disparos de las flechas de gala, nos anunciaban el amanecer de esta fiesta cristiana y española que tanto nos dice de nuestra grandeza histórica y que representa una prueba fehaciente de nuestros profundos sentimientos católicos.

Esta doble significación de Dios y de Patria, ante el calor invocativo de Nuestro Apóstol Santiago tuvo como marco triunfal en nuestra ciudad a todos sus balcones engalanados, luciendo los hermosos colores de nuestra bendita enseña nacional.

Con estas galas quería patetizar el pueblo ceutí, su fe en Cristo y su fe en España.

Y como día declarado de fiesta nacional, después de las doce de la mañana quedaron cerrados los comercios, viéndose las calles animadísimas.

#### SOLEMNES CULTOS RELIGIOSOS

Desde muy temprano los templos estuvieron concurridísimos de fieles, que acudían a ellos, para elevar sus oraciones invocando a Santiago Apóstol Patrón de España, a quien pedían con toda la fuerza de sus corazones su divina intervención en nuestra

#### EN LA IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DE AFRICA

En el Santuario de Nuestra Señora la Virgen de Africa, se celebró a las diez de la mañana la solemne ceremonia organizada por el Arma de Caballería, de la que es también Patrón el Apóstol Santiago.

El templo se encontraba magníficamente exornado con los atributos del Arma de Caballería, e iluminado espléndidamente.

En el altar mayor prestaba guardia de honor un piquete de soldados de la ciudad Arma, con lanzas.

Los jefes y oficiales del Arma de Caballería, situándose a la entrada del templo fueron recibiendo a las autoridades e invitando al acto, siendo objeto al mismo tiempo de caurosas felicitaciones por la magnificencia de día tan señalado para las armas españolas.

En el altar mayor prestaba guardia de honor un piquete de soldados de la ciudad Arma, con lanzas.

Los jefes y oficiales del Arma de Caballería, situándose a la entrada del templo fueron recibiendo a las autoridades e invitando al acto, siendo objeto al mismo tiempo de caurosas felicitaciones por la magnificencia de día tan señalado para las armas españolas.

#### EN EL ALTAR MAYOR PRESTABA GUARDIA DE HONOR UN PIQUETE DE SOLDADOS DE LA CIUDAD ARMA, CON LANZAS.

Los jefes y oficiales del Arma de Caballería, situándose a la entrada del templo fueron recibiendo a las autoridades e invitando al acto, siendo objeto al mismo tiempo de caurosas felicitaciones por la magnificencia de día tan señalado para las armas españolas.

Asistieron al solemne acto, los Excmos. Sres. General en Jefe del Ejército de Marruecos, Sr. Guerra Zagala; S. E. el General Caballero Mutilado don León del Real; S. E. el Delegado

### ALVEAR

SOLERA Rocio

Dos NOMBRES

Recuérdelos

### Bar Jandilla

Plaza de Ruiz, 2

JUAN CAMPO GARCIA

### Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR

Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, CEUTA, Villa Ailucenas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viajes.

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIÓTIICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana, 2. — EN LARACHE: Don Enrique Díaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 8. — EN TANGER: Don Plácido Fernández, B.D. Ante, 1. — EN GIBRALTAR: Don Pedro Artasani, Calle Real, 32. — EN RIO MARTIN: Don Cristóbal Espinosa.

### COMITE CONSTRUCTOR DEL ALBERGUE PARA LA INFANCIA Y LA ANCIANIDAD

#### Resumen de los ingresos y gastos habidos en el mes de la fecha

INGRESOS	
Donativo de don Carlos Richter	339'38 "
Material facilitado a la Empresa de Aguas	20'50 "
Existencia en fin de mayo	83.504'94 Ptas.
Total	83.864'82 "
GASTOS	
Comprobante n.º 48. — Cuadrante de jornales	1.483'00 "
Id. n.º 49. — A don Francisco Pérez, por materiales	938'00 "
Id. n.º 50. — Cuadrante de jornales	1.455'05 "
Id. n.º 51. — A don Francisco Pérez, materiales	671'00 "
Id. n.º 52. — A don Antonio Alguacil por trabajos de carpintería	262'10 "
Id. n.º 53. — A la Cerámica de los Castillejos, por ladrillos	4.310'90 "
Id. n.º 54. — Cuadrante de jornales	1.489'50 "
Id. n.º 55. — A don Francisco Pérez, materiales	1.055'00 "
Id. n.º 56. — Cuadrante de jornales	1.420'75 "
Id. n.º 57. — A don Francisco Pérez materiales	405'38 "
Id. n.º 58. — A la Empresa de Aguas, por la consumida en mayo	33'00 "
Total	13.523'68 "
RESUMEN	
Importan los ingresos y existencias	83.864'82 "
los gastos	13.523'68 "
Existencia en el día de hoy	70.341'13 "
En poder del Banco Español de Crédito	66.508'65 "
En poder del Tesorero	3.832'49 "
Igual	70.341'14 "

Ceuta, 30 de Junio de 1938. — II Año Triunfal.

El Tesorero. — Rafael Orozco. — Intervente. — El Interventor. — L. Martínez y Barrie. — V.º B.º — El Delegado Presidente. — León.

# CENTRAL NACIONAL SINDICAL LISTA

DELEGACION SINDICAL LOCAL DE MADRID  
p-halde, 14 (Bajo). San Sebastián  
Trabajadores! Productor!  
La C. N. S. os llama.  
Nadie puede permanecer alejado de la función del Estado.  
Nadie puede mirar pasivamente el desenvolvimiento de la producción. Sólo se puede intervenir en él, a través de la C. N. S., donde se hace unidad nuestra economía y donde cobra vigor el esfuerzo unido de todos, bajo la consigna del Caudillo en la ciencia ideológica de José Antonio.

El nuevo Estado, a través de los sindicatos, se propone realizar una política económica, reformada en una política social, todo pensamiento y toda necesidad tienen que estar dentro de ella: la atención hacia la vida, el "TRABAJADOR" para enriquecerla y dignificarla: la consideración de su personalidad humana y nacional, el justo rendimiento de trabajo y la exacta disciplina de su esfuerzo.

Un solo hombre dedicado a la producción podrá existir aislado con su trabajo o con su empresa. Porque la Organización Nacional-Sindicalista, movilizará a todos para hacerles intervenir en la resolución de los problemas, que deciden, tanto las aspiraciones, de los hombres, como la más elevada de la Patria. No se puede ser desertor en las escuadras de la producción. Hay una necesidad que exige la integración de todos en el Sindicato montado sobre dos principios: la TOTALIDAD y la JERARQUÍA.

JERARQUÍA de las fuerzas féreamente disciplinadas, en el proceso de la producción, para hacer cumplir de un modo entero y ardiente las aspiraciones de TRABAJO y las exigencias de la Economía.  
TOTALIDAD, una sola clase: la de productores en la UNIDAD económica del Sindicato.  
Un solo interés: el de ESPAÑA en la unidad espiritual de Movimiento.  
Un jefe indiscutible e indiscutido: FRANCO, en la unidad del Destino histórico.  
¡ESPAÑOL! tú no respondes a la llamada de esa clase, a la consigna de ese interés, a la voz de mando de ese jefe, si no colaboras inscribiéndote en la C. N. S.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.  
El Secretario Provincial  
Saludo a Franco: ¡Arriba España!

"LAS CAMPANAS"  
El mejor de todos. Tueste diario  
Almaceñe, M. CARRION  
O'Donnell, 9 TETUAN

# Comité Económico Local de Ceuta

Los señores comerciantes que hayan de recibir de España artículos contingentados, deberán pasarse por este Comité para hacerles saber un asunto de interés.  
Ceuta 22 de julio de 1938.  
III Año Triunfal.

# APOLO

Empresa: Damián Sala  
Gerent: Luis Sala  
Teléfono 375  
Hoy, 26 de julio de 1938.—III Año Triunfal.  
Continúa de 6 a 1.  
La marca METRO presenta a los amos de la risa  
STAN LAUREL y OLIVER HARDY en  
HABIA UNA VEZ DOS HEROES (en español)  
Una producción de aventuras, cuya acción tiene lugar en el fantástico país de los juguetes STAN LAUREL y OLIVER HARDY  
Se presentan en este film acompañados de EL GATO Y EL VIOLIN, LOS TRES CERDITOS, EL LOBO FERAZ, MICKY MOUSE y demás habitantes del país de los juguetes.  
Una película que le hará reír a usted aunque no quiera.  
EN ESPAÑOL

# Comunicado del Estado Mayor de la Circunscripción Occidental de Marruecos

El Excmo. Sr. General Subsecretario del Ejército, comunica con fecha 13 del actual al Cuartel General de las Fuerzas Militares, lo siguiente:  
"Manifiéstole he resuelto que los individuos que en 18 de julio de 1936, estaban haciendo las oposiciones para ingreso en la Marina de Guerra y asimismo, los alumnos del Colegio de Huérfanos de la Armada que se guían la preparación de esa carrera, sean considerados como inscriptos en Marina, debiendo cuantos se hallen en dichas circunstancias, cumplir sus deberes militares en servicios de la Armada."  
Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.  
Ceuta 22 de julio de 1938.  
III Año Triunfal.

MENACHO  
LIBRERIA  
Prensa extranjera, Biblioteca Circulante, Figuras, Libros de texto

# FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

SECCION FEMENINA  
Se ordena a todas las señoras se personen debidamente uniformadas en el local de la calle de Caméens los días 24 y 25 para asistir a misa a la hora de costumbre.  
Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.  
Ceuta 23 de julio de 1938.  
III Año Triunfal.  
La Delegada Local accidental de O. J.  
Saludo a Franco.  
¡Arriba España!

# AUXILIO SOCIAL

Donativos recibidos:  
Un señor industrial que nos ruega silenciosos su nombre, 1.000 ptas.  
D. José Chacón Gómez, propietario de un autobús del servicio público, 300'00.  
Don. Manuel Delgado Tagle, 20'00.  
D. Amador Rey, taxista, 10'00.  
D. Juan Marín Ortiz, taxista, 10'00.  
Una señora que oculta su nombre, 100'00.  
Doña María Baga, dos macetas para exorno del comedor del Príncipe.  
D. Antonio Lladó, dos macetas para exorno del comedor del Príncipe.  
Un señor que oculta su nombre, 355'00.  
Ilmo. Ayuntamiento de CEUTAN, 2.295 ptas.

# OTRO SI, INTERESANTE

CUERPOS DE EJERCITO-GUARNICIONEROS - CONSTRUCTORES DE ATALAJES - TRANSPORTISTAS - AGRICULTORES REVENDIDORES - CORREDORES Y FERRETERIAS  
CENTENARES DE MILES DE HEBILLAS - GANCHOS - TIRANTES - CINCHAS - CANTIMPLORAS COMO MOCHILAS BOCADOS - FILETES - CINCHAS - ANILLAS - ALMOHAZAS - MEDIO PUNTOS - PAVONADOS-CHAROLADOS-BALVANIZADOS Y ESTANADOS AL POR MAYOR BARATISIMO  
MAS CARLES. — LLANO DE LAS DAMAS Núm. 71.—CEUTA

# GOLIAT

Es un Cemento Portland artificial de producción Nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores.  
Depositarlo en Ceuta, Tetuán y Larache:  
Casa BAEZA HERMANOS

# Mercedes Berrocal

PROFESORA EN PARTOS  
Soberanía Nacional, 58. Ceuta

# Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

Establecimiento benéfico sujeto al "Estatuto del Ahorro Popular"  
HORARIO DE SERVICIOS  
Sección Primera  
(MONTE DE PIEDAD)  
PIGNORACIONES - DESEMPEÑOS PRESTAMOS  
Con garantía hipotecaria sobre valores públicos  
Con garantía personal  
Con garantía hipotecaria sobre valores públicos  
Con garantía personal  
Hojas de Oficinas:  
Mañana: de 10 a 12 y 1/2.  
Tarde: de 3 y 1/2 a 5

# CONSTRUCCION DE CASAS BARATAS

Consultas e informes: de 10 a 12  
Sección Segunda  
(CAJA DE AHORROS)  
Cuentas de Ahorros - Imposiciones Reintegros  
Mañana: de 10 a 12 y 1/2  
Tarde: de 3 y 1/2 a 5

Los sábados, al objeto de dar facilidades al pequeño ahorro, además de las horas fijadas, se admiten imposiciones de 6 a 8 de la tarde.

Los lunes, miércoles y viernes, del corriente mes de julio y de seis y media a nueve, celebra este benéfico Establecimiento, subasta pública de alhajas, prendas y efectos.  
Relojes de pulsera y bolsillo, mantones de Manila, trajes, solitarios, gramófonos, pendientes, cortes de traje, colchas de seda, alfileres de corbata, pulseras de esmeralda, aparatos de radio, etcétera, etcétera.

LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES en Soberanía Nacional, 23 (junto al Café "La Perla")

# NOTICIAS VARIAS

SE VENDE un barracón de 50 metros por 9 de chapa y madera de 14 meses de uso.  
Informes: Gumersindo Fernán dez, Villa Hípica Dar Rifiten.  
APARATO Philips ocho lámparas nuevo se vende a toda prueba. Razón: Duarte, 5, tercero derecha.

Agencia DELGADO  
DESPACHO DE ADUANAS  
Transportes y Consignaciones

# MACHARNUDO "LA RIVA"

Depositarlo en Ceuta  
AGENCIA PAUBLETE

# CHATARRABLE

SE COMPRE TODA CLASE DE EMBARCACIONES Y ARTEFACTOS CHATARRABLES PARA PODER PROPORCIONAR AL ESTADO EL MAXIMUM DE CHATARRA. NO SE GUARDEN LO INUTIL QUE PERJUDICAN A LA NACION. REPARASE DANDO TRABAJO O DESTRUYESE PROPORCIONANDO CHATARRA. HAGAN OFERTAS AL COMPRADOR Y SUMINISTRADOR JOSE MAS CARLES LLANO DE LAS DAMAS NUMERO, 71. — Teléfono 56 CEUTA

# INTERESANTE INTERVIU AL MINISTRO DE ORGANIZACION Y ACCION SINDICAL

Los seguros sociales del trabajador y el Instituto Nacional de Previsión

En la amplia tarea sobre fines sociales y protección a los trabajadores que vienen desarrollando el Ministerio de Organización y Acción Sindical, destaca con relieve acusado por su trascendencia el Decreto restitutor del Instituto Nacional de Previsión. Los seguros sociales adquieren en la mencionada disposición toda la importancia que nuestro Fuero de Trabajo proclama en su declaración X.  
Y hemos creído que podrá ser de gran interés nacional dar a conocer el pensamiento y los propósitos del ministro de Organización y Acción Sindical sobre materia que supone en los trabajadores, gozo y alentadoras frases.

# REFORMA PREVIA

¿Piensa comenzar pronto su labor sobre los seguros sociales? —Le hemos preguntado.— ¿Va a implantar todos? ¿Sólo algunos? ¿Cuáles? ¿En qué orden? El nos ha contestado:  
Lo primero que necesitaba para ello era forjar el instrumento para su reorganización. Me era preciso una institución técnica y experimentada. Existía ya. Era el Instituto Nacional de Previsión. Me bastaba reformarlo, adaptarlo a las nuevas Consignaciones, ponerlo bajo el control eficaz del nuevo Estado y someterlo a la vigilancia del Partido para que se empapara en su espíritu, dar en su Consejo fuerte representación a los Sindicatos y darle una misión de realización del concepto Nacional-Sindicalista de la previsión social, convirtiéndole en instrumento político de la política social del Estado, en lo que a Seguros Sociales se refiere.

Con esto comienza mi tarea. Hay que dar las normas, fijar los límites y el orden de relación de esos seguros; pero la misma grandeza de la empresa me impone el deber de proceder de acuerdo con el Caudillo y con mis compañeros del Gobierno y me obliga ahora a una elemental discreción en mis palabras.

# ZONA INMENSIVA DE PROTECCION OBRERA

Lo que puedo decir es que el nuevo Estado, tiene el afán de llevar hasta los últimos límites posibles y razonables, la protección a las clases trabajadoras; y que una de las manifestaciones más eficaces de esta protección es la de los seguros sociales.  
El ideal es que no haya un grave riesgo que amenace a las grandes masas trabajadoras, que no se combata. A ese ideal, va el Fuero de Trabajo, cuando en su base X, dice que "La previsión proporcionará al trabajador la seguridad de su amparo en el infortunio", y cuando añade que el nuevo Estado tenderá: "a la implantación de un seguro total", es decir, un seguro o conjunto de seguros, que unificados o coordinados lo amparen contra todo infortunio o riesgo.

Hasta ahora había tres organizaciones, el de Vejez o Retiro Obrero, el de Accidente y el de Maternidad. Pero hay que transformar de arriba a abajo el primero; hay que modificar y mejorar el segundo y hay que velar con la máxima eficacia del tercero, extendiendo sus beneficios

# Seguros Sociales

especializado que gana trece o quince. Hay que hacer la pensión proporcional a los salarios ganados. Hoy el seguro es individual. Hay que hacerlo familiar, añadiendo a la pensión un aumento por cada hijo que el asegurado tenga a su cargo. Hoy inflexiblemente no se da pensión sino a los sesenta y cinco años. Hay que anticiparla a los sesenta. Hoy los obreros, que tenían cuarenta y cinco años al establecerse el seguro en 1921, no tienen derecho a pensión. Hay que reconocer el derecho a ella y hacerla efectiva. Hoy es pequeño el porcentaje de los obreros eventuales que van a tener pensión; gracias a los Sindicatos y Verticales y a sus Oficinas de Colocación podrán tenerla todos.  
Este seguro responde a una obligación del Fuero de Trabajo. En la declaración X habla de él, dos veces, en pocas líneas para subrayar el interés que la merezca "Se incrementará—dice—los seguros de vejez", y añade: "de un modo primordial se atenderá a dotar a los trabajadores ancianos de un retiro suficiente."  
Y esto me obliga y me da una orientación que me creo obligado a seguir fielmente.

# LOS SEGUROS SOCIALES MAS URGENTES

¿Y ¿no puede participarnos cuáles son los seguros que en el momento la preocupación y que por tanto más probabilidades tienen de modificación o implantación? —¡Ah! —no sí: mis dos preocupaciones más absorbentes, porque las creo de más urgencia y de ambiente psicológico social más menudados son: El Subsidio Familiar y la transformación radical del Retiro Obrero.  
El Subsidio Familiar es vivo anhelo y promesa antigua del Generalísimo.  
Está en las más enraizadas aspiraciones del Movimiento; lo anuncia reiteradamente el Fuero de Trabajo y tiene un gran ambiente en España. Es una demanda social y una necesidad imprescindible que llezamos a realizar, que imponemos en toda su plena fecundidad; porque nos lo exige la Patria, el Partido y la Justicia; porque ha de ser fundamento de nuestro futuro magnífico.

Pero el Estado tiene más responsabilidad que unos patronos distantes o unos patrones y ha de proceder con más cautela. Si esos subsidios familiares son tan necesarios, y tan justos—y asombra que no se hayan visto antes—¿por qué hacer Cajas de Compensación voluntarias? Si tiene por objeto satisfacer una necesidad por qué buscar en base en la generosidad nacional—tan digna de estimación y tan necesaria por otra parte—y no en la realidad misma para lo que se crea?

Las Cajas de Compensación son insuficientes para resolver el problema y hay que estudiar las nuevas formas. Y esto es lo que yo estoy estudiando y preparando con afán para que la reforma sea pronto una realidad.

SEGURO DE VEJEZ  
Análoga urgencia exige el Retiro Obrero. Hoy es irrisoria la pensión que se asegura. Hay que aumentarla. Hoy asegura la misma pensión a la mujer que gana una peseta diaria que al obrero.

# CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA  
LOZA CRISTAL, PAPELES  
BIDONES GALVANIZADOS PARA ENVASAR GASOLINA (SOBRANTES DE SERVICIO)  
En venta:  
Llano de las Damas  
Casa MAS CARLES  
Teléfono núm. 56

# MANTECA ARIAS

OVIEDO  
PURA DE LECHE DE VACAS  
DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Y TETUAN

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO)  
Se impone por su calidad!!!  
RUTE

Compañía de Navegación "Tirrenia"  
Vapor "FIRENZE"  
llegará el 20 de julio y saldrá para Tánger, Cádiz y Sevilla; y el día 26 de julio para Málaga, Palma de Mallorca y Génova.  
Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.  
Para informes: DITTA ACHILLE PETRI  
JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS  
CALLE 18 DE JULIO, NUMERO 1

Grandes almacenes de tejidos  
CASA IBANEZ  
La casa más surtida  
Ultimas novedades

LINEA COMERCIAL DE VAPORES  
Alvaro Rodríguez López  
Casa Central: SANTA CRUZ DE TENERIFE  
OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE)  
Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Larache y viceversa  
Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa.—Desde Motril y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa  
El vapor "ISORA" sale todos los martes de CEUTA PARA MALAGA reuniendo condiciones inmejorables para el pasaje, a precios muy reducidos  
PARA MAS INFORMES:  
En SEVILLA: ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo Colón, 16.—CEUTA: Sres. VIUDA DE SAMUEL SALAMA, J. A. Primo Rivera, 8.—MELILLA: Sres. Viuda de Samuel Salama.—HUELVA: Sres. Domínguez Hermandos.—MALAGA: Sres. Sucesores de Celestino Echevarría.—CADIZ: D. Emilio Huart.—ALGECIRAS: D. Miguel González Gómez.—MOTRIL: Sr. Hijo de Ricardo Molina.—VILLA SANJURJO: Don Manuel Izquierdo Romero.—RIO MARTIN: D. Cristóbal Espinosa.—LARACHE: Don José Torres Aspe.

UNDERWOOD  
TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS  
PRECIOS ECONOMICOS  
ALMACEN DE MÚSICA  
M. FERNANDEZ BENITEZ, E. L.  
SOBERANÍA NACIONAL, 44  
MÚSICA IMPRESA Y DISCOS DE TODOS TIPOS  
Y MARCHES NECESARIAS.

La Espiga de Oro  
Pañ español, francés y vieno. — Especialidad en pañ moreno. — Pañ caliente a todas horas.  
SERVICIO A DOMICILIO  
Barriada de España, 102. Teléfono 2-2-2

La Unión y el Fenix Español  
COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS  
(FUNDADA EN 1864)  
Domicilio legal: Valladolid (edificio de su propiedad), Calle del General Moja, número 1  
Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias; cosechas, transportes, accidentes y otros ramos  
SUBDIRECTOR EN CEUTA: LUIS UTOR GUERRERO  
González de la Vega, núm. 5 — Teléfono 1 4 1

RAMON WEIL y HERMANO  
Fábricas de hielo. — Cámaras frigoríficas. — Zetas estibadas y bombas.  
DEPOSITARIOS EN CEUTA  
CERVEZA "DAMM"  
VERMOUTH MARTINI Y ROSSI  
Distribuidor en Ceuta. — En España en Melilla  
Teléfono número 2-2-2

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN"  
Bombón helado  
Einfelmo. Ultima novedad  
VICENTINO

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS  
Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars  
PUNTUALIDAD EN SU SALIDA  
Para informes: En estación de Autobuses  
AGENCIA BILBAINA  
Teléfono 1-9-6 — CEUTA

COMERCIALES INDUSTRIALES  
CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.  
Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutua de Ceuta  
"Mútua de Ceuta"  
Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y el el 50 por 100 de subvención de una obligación impuesta por la Ley para el seguro de accidentes.  
Fines de Rivas, 57. Teléfono 2-2-2

Cerámica de los Castillejos  
REPRODUCCION DE CERAMICA  
Cajitas, platos y jarras. Esculturas de cerámica.  
Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 2-2-2

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUIBITO?  
Tomad el que habéis  
Constantino Cossio  
General Sanjurjo, 2. — CEUTA

Quere Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto  
Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO  
EN DONDE ENCONTRARA UN BUEN SURTIDO EN PANERIA PARA TRAJES DE CABALLERO.

